



Communiqué

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

« NOUS NE LAISSERONS PAS LES CONSERVATEURS MUSELER LES ARTISTES »

– Gilles Duceppe

Saint-Lambert, le jeudi 14 août 2008 – « Les coupes sauvages des conservateurs dans les programmes culturels se poursuivent. Après l'abolition de *PromArt*, qui, doté de 4,7 millions de dollars, donnait la chance à des artistes de se produire à l'étranger, et de *Routes commerciales*, dont les 9 millions annuels du fédéral permettaient à des producteurs d'explorer de nouveaux marchés, voilà qu'ils récidivent en coupant cette fois-ci les vivres au Programme national de formation dans le secteur du film et de la vidéo (PNFSFV) et au Fonds des réseaux de recherche sur les nouveaux médias (FRRNM) du ministère du Patrimoine. Pour eux, tout artiste est suspect, et tous les moyens sont bons pour les empêcher de s'affirmer. Mais le Bloc Québécois ne les laissera pas faire, vous avez ma parole », a déclaré le chef du Bloc Québécois, **Gilles Duceppe**, lors d'une conférence de presse qui se tenait à Saint-Lambert en compagnie de la porte-parole du Bloc Québécois en matière de Patrimoine, **Claude DeBellefeuille**, de la candidate aux élections partielles dans Saint-Lambert, **Josée Beaudin** et du directeur général de la compagnie de théâtre Les deux mondes, **Pierre MacDuff**.

Une longue suite de mesures réactionnaires

« Les conservateurs représentent un danger pour la culture. Malgré la pluie de critiques de la part du milieu artistique et de la population contre le projet de loi C-10, qui contient des dispositions donnant au ministère du Patrimoine un véritable pouvoir de censure, ils restent déterminés à museler les artistes qui ne cautionnent pas leur idéologie. Les conservateurs ne supportent pas de voir des artistes projeter une image à l'étranger qui ne cadre pas avec les valeurs conservatrices. Je ne pensais pas qu'il était possible pour un gouvernement d'afficher autant de mépris à l'égard des arts et de la culture », a affirmé **Claude DeBellefeuille**.

« C'est catastrophique pour les projets à venir, même pour ceux à court terme. Vous savez, le développement culturel à l'international, ça s'organise à l'avance. Nous préparons actuellement des projets à l'étranger qui se concrétiseront dans un an ou deux. Qu'est-ce qu'on fait? Est-ce qu'on met le tout sur la glace parce que le programme sera aboli dans neuf mois? » a aussi déploré **Pierre MacDuff**.

« Il est révoltant de constater à quel point les conservateurs ont si peu de considération pour la culture. Cela démontre bien que leur reconnaissance de la nation québécoise ne signifiait absolument rien pour eux. Avec le traitement qu'ils réservent aux artistes et aux représentants de la culture, ils ne peuvent absolument plus prétendre respecter la nation québécoise et sa spécificité culturelle. Qui plus est, le comportement de la ministre du Patrimoine, Josée Verner, est aberrant. Elle est jusqu'à maintenant demeurée complètement absente du dossier et a refusé de commenter les décisions de son gouvernement, témoignant ainsi d'une indifférence et d'un à-plat-ventrisme navrants. Nous l'exhortons à intervenir sans plus attendre pour défendre le milieu culturel qu'elle est supposée représenter. C'est là sa première responsabilité », a ajouté **Claude DeBellefeuille**.

Empêcher les conservateurs de s'attaquer à la culture

« Pour faire connaître leur mécontentement vis-à-vis de la politique réactionnaire des conservateurs, les électrices et les électeurs de Saint-Lambert savent pour qui voter lors des élections partielles qui se dérouleront bientôt dans leur circonscription. Ils savent qu'en me donnant leur confiance, je défendrai sans relâche, au nom du Bloc

Québécois, les artistes et toute la population du Québec contre les tentatives des conservateurs de bâillonner tous ceux qui osent contredire leur vision dogmatique et rétrograde des choses », a pour sa part déclaré **Josée Beaudin**.

« Ce genre de décision politique met tristement en lumière la nécessité impérative, pour le Québec, de rapatrier tous les pouvoirs en matière de diffusion culturelle, parce qu'on ne peut assurément pas se fier au gouvernement fédéral pour promouvoir la culture québécoise. Les conservateurs de Stephen Harper sont plutôt en train de se bâtir une réputation d'adversaires de la culture », a conclu le chef du Bloc Québécois, **Gilles Duceppe**.

– 30 –

Renseignements :

Karine Sauvé, attachée de presse du chef
Cabinet du chef du Bloc Québécois
Tél. : 613 947-2495
Cell. : 613 296-1596
www.blocquebécois.org

Payé et autorisé par l'agent officiel de Josée Beaudin